

METRÓPOLI



MODA EN EL ÁNGEL

EL UNIVERSAL Y MERCEDES-BENZ FASHION WEEK REALIZAN DESFILE EN LA COLUMNA DE LA INDEPENDENCIA. C3

ESPECTÁCULOS



"BUSCO DAR VOZ A MIGRANTES"

González Iñárritu dedica Oscar honorario por *Carne y arena* a los desplazados del mundo. E1

MUNDO



TERREMOTO EN IRAK: 140 MUERTOS

El sismo, de magnitud 7.3, ocurrió en la frontera con Irán; se reportan al menos mil heridos. A40

NACIÓN



VIAJE A LA MENTE DE UN DEUDOR

Algunas personas simplemente no paran de sacar créditos. ¿Qué los impulsa a hacerlo? A20

Agustín Carstens Carstens
Gobernador del Banco de México

“Se quedaron atrás las crisis sexenales”

- México es hoy un país con una democracia viva, afirma
- Mandato de **Banxico** perdurará gane quien gane en 2018, dice

LEONOR FLORES Y ALBERTO VERDUSCO
—cartera@eluniversal.com.mx

México dejó atrás las crisis sexenales, los tiempos en que el presupuesto se aprobaba con fines electorales y el gobierno era financiado por el banco central.

Hoy el país es una democracia viva, dice el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens.

En entrevista con EL UNIVERSAL, asegura que, gane quien gane la Presidencia en 2018, él tendrá estrecha comunicación desde Basilea, Suiza, el nuevo hogar donde dirigirá el Banco de Pagos Internacionales.

Aun así, el Banco de México es una institución con un mandato que perdura más allá de las elecciones, afirma.

Carstens admite que “hay buena madera” para sustituirlo al frente del banco.

CARTERA B1



GERMÁN ESPINOSA. EL UNIVERSAL

DOSSIER SEGURIDAD

Tras 11 años, Atenco llega a la Corte

● Comisión Interamericana de Derechos Humanos lleva el caso a la Co IDH; sentencia tendrá carácter vinculatorio

DENNIS A. GARCIA
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Por el caso de 11 mujeres que denunciaron agresiones sexuales por parte de servidores públicos en los hechos ocurridos en San Salvador Atenco en mayo del año 2006, el Estado mexicano será sometido a juicio en la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Co IDH).

Ante un avance mínimo en las recomendaciones que había hecho al Estado mexicano, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llevó el caso en septiembre de 2016 a la Co IDH, que sesionará los días 16 y 17 de noviembre; la sentencia del órgano internacional tendrá carácter vinculatorio.

En la audiencia se podría llegar a analizar la cadena de mando y conocer hasta qué nivel jerárquico hubo una responsabilidad en las violaciones a los derechos humanos de los civiles, uso de la fuerza desproporcionado, detenciones arbitrarias y las agresiones sexuales que sufrieron las mujeres cuando eran conducidas al penal de Santiaguillo, en Almoloya.

NACIÓN A28 y A29

PERFILES

Manuel Ramos Francia
Banxico



Licenciado en Economía por el ITAM y doctor en Economía por la Universidad de Yale. Fue profesor de Economía en el ITAM. En la SHCP fue subsecretario de Ingresos, director general de Planeación Hacendaria. Es subgobernador del Banxico.

Alejandro Díaz de León
Banxico



Licenciado en Economía por el ITAM con maestría en Administración en Yale. Trabajó en Banxico como economista y fue titular de la Unidad de Crédito Público en SHCP. Es subgobernador del banco central desde el 1 de enero de este año.

José Antonio González Anaya
Pemex



Egresado de Economía e Ingeniería Mecánica del MIT doctorado en Economía por Harvard, el actual director general de Pemex ha desempeñado en diversas posiciones de la administración pública. Fungió como director general del IMSS.

José Antonio Meade Kuribreña
Hacienda



Licenciado en Economía por el ITAM y en Derecho por la UNAM, y doctorado en Economía por Yale. Ha desempeñado varios puestos en el gobierno federal, donde ha encabezado cuatro secretarías: Energía, SRE, Sedesol y Hacienda.

Reprobada

En una escala del uno al 10, donde uno es una muy mala calificación y 10 es una muy buena calificación, ¿cómo califica el desempeño de la delegada de Tlalpan, Claudia Sheinbaum Pardo?



4.16

Nota: EL UNIVERSAL publicará las calificaciones de los 16 delegados de la CDMX

METRÓPOLI C2

Un año de retraso, en la Línea 12 del Metro

● La primera etapa de la ampliación, que incluye el túnel, debía estar lista en 2016 y todavía se encuentra en proceso de construcción

SANDRA HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La ampliación de la Línea 12 del Metro, que va de Mixcoac a Observatorio, presenta el retraso de un año en su proceso constructivo, pues la primera etapa, que incluye la edificación del túnel, debía estar lista para diciembre de 2016, según el contrato, pero las labores todavía siguen.



La ampliación de la Línea 12 del Metro llegará hasta Observatorio.

Antes del sismo del 19 de septiembre, la Secretaría de Obras reportaba un avance general de 23%. La administración capitalina había indicado que esta extensión estaría lista para finales de diciembre de 2018, pero funcionarios reconocen que difícil-

mente se podrá cumplir esta meta.

Las otras dos etapas de la Línea Dorada todavía están en proceso. Por ejemplo, la construcción de las dos estaciones en Observatorio y Valentín Campa, apenas arrancarán.

METRÓPOLI C6

OPINIÓN

NACIÓN	
Carlos Loret de Mola	A6
Ricardo Raphael	A11
Paola Rojas	A12
León Krauze	A14
Alejandro Hope	A22
Héctor de Mauleón	A24

Salvador García Soto	A26
Leonardo Curzio	A39
José Antonio Crespo	A39
METRÓPOLI	
José Luis Luege	C4
CULTURA	
Guillermo Fadanelli	E13



Alejandro Hope

“Culpar a los tribunales por una supuesta avalancha de liberaciones permite eludir responsabilidad por el deterioro de las condiciones de seguridad en la CDMX”. **NACIÓN A22**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$19.35
EURO	\$22.57